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Qui sommes-nous ? 

Notre Association, ADSM fut fondée en 1990 par un enfant du Pays, le peintre 
CaraCostea. Dans quelques mois, elle sera majeure... 18 ans ! 
Afin d’être plus efficace, l'association se doit d’évoluer, elle s'est dotée de 
moyens de communications, a augmenté son espace d'action, et s'est pourvue 
d'éléments spécialisés dans les domaines critiques.  A cet égard, le colloque 
« Quelles énergies pour demain ?  » organisé par l’ADSM en mars, qui fut une 
réussite, a bien démontré l'efficacité de cet élargissement. 
Notre développement restera ce qu'il a toujours été, c'est à dire orienté dans 
l'intérêt de notre cadre de vie : Méréville & environs d'où "ADSMe". 
 
 Il est plus que souhaitable que chacun d’entre nous s'implique pour notre 
association, et la fasse vivre, qu'il la fasse connaître le plus largement possible 
autour de nous, et qu'il nous y amène de nouveaux adhérents actifs. Notre 
nombre sera notre force. Des échanges avec d'autres associations comme la 
nôtre sont également envisagés. Nous voulons que les actions que nous 
déciderons ensemble soient les plus efficaces possible. Rappelons que nous 
n'avons pas de pouvoir administratif, aussi, nous faire entendre est notre force. 
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MÉRÉVILLE EN DANGER ! 
 

Ce n'est pas une blague ! Un affreux projet qui va défigurer notre cher 
environnement est en train de voir le jour, (le parc éolien industriel d’Angerville-
Montreau pour 2008) et personne ne bouge ! Imaginez l'image de notre en-tête  
avec DIX hélices métalliques deux fois plus hautes que le clocher !  (page 4) Les 
photos qui suivent ont été réalisées à l'échelle, rien n'est exagéré, ce sont les 
indications des promoteurs qui voient là une bonne occasion d'enrichir des 
investisseurs étrangers dont les marchés sont aujourd'hui saturés. Au point 
d'oublier l'essentiel. Il faut savoir qu'il n'y a aucun argument écologique qui 
tienne dans leur projet, seul notre argent (nos impôts) les intéresse ...  
 

APPEL à vous manifester :  Une enquête publique se tient jusqu'au 12 
décembre,  dans les mairies. Comme pour une élection, si l'on ne s'exprime pas, 
il ne faudra pas venir se plaindre après !  Or, les conclusions de la direction  de 
l'Environnement sont sans appel : Le Parc de Méréville sera défiguré !   Sans 
parler des nuisances aux riverains. Mais ces gens là sont plus forts que les Etats 
(rappelez-vous l'Erica !) et peuvent se passer des élus locaux et nationaux.  
Quand on en parle autour de nous, personne n'a vu les images très choquantes  
présentées dans le dossier, pas même certains élus. Irresponsabilité ? Avec 
l'approche de certaines échéances, il est important de savoir quelle attitude ont 
adopté aujourd'hui , ceux qui se présenteront à nous demain.    

Prochain Rendez-vous :  Lundi 17Lundi 17Lundi 17Lundi 17  décembre 2007, salle des fêtes  décembre 2007, salle des fêtes  décembre 2007, salle des fêtes  décembre 2007, salle des fêtes  20h30  20h30  20h30  20h30    
mais, avant le 12, allez remplir le cahier d'enquête en Mairie: tous les matins sauf week-

end, de 8h30 à 12h, les mardis, jeudis de 14h à 16h00 et vendredis jusqu' à 17h30. 



 

Il en a été prévu trois, chacun ayant au moins un point important à traiter en 2008. Chaque atelier est coordonné par un membre du bureau et un 
assistant. Le nombre idéal de participants est une dizaine: le recrutement est lancé ! 

 

Atelier Environnement et Espaces naturels:  

Coordinateur: Michel Lefeivre (Vice-président) assisté d'Olivier Dambly (Trésorier) 

Un dossier particulièrement épineux nous a mobilisés à tel point que nos collègues des autres ateliers vont nous  

prêter main forte: Le projet éolien industriel d'Angerville-Montreau, ... il y a péril en Beauce !  
Il n'est pas question de se poser en association anti-éoliennes, mais soyons sérieux, c'est avant tout une histoire 
de gros sous, (voir page 3 pourtant, côté "Gaz à Effet de Serre" ces corps morts sont bien moins efficaces et 
beaucoup plus chers que des arbres qu'on aurait pu planter en ces lieux. L'éolien avait la prétention de s'attaquer 
au marché nucléaire qui pourtant ne produit pas de gaz à effet de serre, pour cela, elle a obligé à rouvrir 
d'anciennes centrales à gaz qu'on espérait fermées (les Pétroliers sont derrière), enfin on a forcé EDF au rachat 

de cette énergie à un taux trois fois supérieur à celui du nucléaire, ce que nous allons payer sur notre facture pour mieux enrichir les actionnaires 
des  promoteurs éolien, pour la plupart étrangers. C'est l'histoire de la Grenouille qui veut se faire aussi grosse que le Boeuf. Elle finira par éclater, 
car ... 

L'éolien, c'est du vent ! 
 
Dans quelques mois, Méréville pourrait être entouré de mâts métalliques mesurant chacun la moitié de la hauteur de la Tour Eiffel. (Ouarville, 
Pussay,Boissy, Estouches, Charmont, Toury et bien d'autres ... ) qui viendront s'ajouter aux mâts implantés du temps où EDF ne voulait pas qu'un 
autre produise sur place (Monopole), auxquels viendront s'ajouter les dépôts des ordures de nos chers citadins. Le voulons-nous ? 

NON au massacre de la Beauce ! 
 

Atelier Circulation et Sécurité 

Coordinateur: Jean-François Cloix (Vice-président) assisté de Michel Hiblot (Secrétaire adj.) 

Si les choses ont avancé, il reste encore beaucoup de travail à faire. En particulier, la traversée de Méréville 

centre par des poids lourds qui n'ont nul besoin de s'y arrêter, est une aberration ! D’autant plus que le nombre 
de véhicules automobiles va augmenter de par la construction d’une zone pavillonnaire dans les proches 
années.  
L'urgence du chantier éolien fait que les amis des autres ateliers se joignent à ceux de l'atelier "environnement" 
pour sortir au plus vite de cette situation ubuesque, faite de mensonges et de désinformation. 
Nous savons qu'ils nous renverront un jour la politesse, alors mobilisons toutes nos forces pour la bonne cause. 

 

Atelier Vie Locale 

Coordinateur: Guy Desmurs (Président) assisté de Marianne Auricoste (Secrétaire) 

Entre sauvegarde des exploitations maraîchères qui ont fait la réputation du lieu, et spéculation immobilière, on 

n'hésite même plus à s'afficher pour les bétonneurs ! Ce qui pourrait inciter d'autres gens pour Méréville comme 
c'est déjà le cas près d'ici (ZAC ET EOLIENNES dans le même espace). Des décisions touchant à notre vie de 
chaque jour sont prises trop rapidement, par des gens qui souvent n'ont pas plus de compétences que nous les 
habitants. QUEL MONDE allons-nous laisser à nos enfants ? 

Le patrimoine: Il a été en partie créé par les enfants de Méréville eux-mêmes, et en particulier par notre 

Fondateur qui avant de nous quitter nous avait demandé de "tenir bon" face au danger de prolifération éolien 

"S'il vous plaît, gardez ma Beauce intacte ! " 

 

Quand  on a  eu "vent" du projet, il y a plus de trois ans, il apparaissait comme  six petites éoliennes, situées près de la Zone Industrielle "Bois de 

la Fontaine" et donc peu visibles depuis Méréville, mais déjà trop proches des habitants. A chaque nouveau projet, le promoteur (Valorem = 
Valorisation et Rémunération si vous n'aviez pas compris) s'est montré toujours plus gourmand. Il faut dire que ses actionnaires englobent des 
trusts de l'énergie menacés par la chute du Dollar, l'épuisement du pétrole bon marché, et sont alliés à une branche "industrie" du Crédit Agricole. 
Les machines elles, sont allemandes (Nordex) et tout ce qui les concerne, vient de là bas ! 

Lors de notre colloque "Quelles énergies pour Demain ?" nous nous étions insurgés à juste titre contre des éoliennes placées ça et là, 
comme pour une bataille navale entre écoliers dissipés, sans se rendre compte que certaines étaient sur le territoire de Méréville, commune qui a 
toujours refusé de soutenir le projet ! C'était sans prévoir ce qui se préparait par "en-dessous": en effet, dans le cadre du remembrement, des 
territoires sont devenus Angervillois et immédiatement baillés aux exploitants éoliens par leurs propriétaires, (dont les noms sont inscrits sur le 
dossier d'enquête publique). Bien orchestrée la manoeuvre, et quand le "fric" s'en mêle ... on fait n'importe quoi. 
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Le Projet Eolien Angerville-Montreau :  
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Le résultat ?  DIX EOLIENNES de 140m de haut (presque la moitié de la tour Eiffel) 
espacées de 400m ont été placées sur la carte par des apprentis-sorciers, tels les 
vaisseaux de la bataille navale pour 2008... 
... sans présumer de l'état des sols: Un forage à proximité, un gazoduc de fort 
diamètre (si une pale se détache, et ça arrive, ... c'est le plan ORSEC ! ), la nappe 
phréatique affleurente (qui par endroits ne dépasse pas les 40m des pieux en 
béton), la présence d'une voie Romaine et de fondations de villas Gallo-Romaines, 
le célèbre GR 111 royalement ignorés (alors qu'ils figurent sur la carte IGN utilisée) 
 ... sans présumer de la distance avec les riverains: Camping du Bois de la 
Justice qui risque d'être ruiné ( il aura en plus de deux éolienes, deux transfos ! ), le 
hameau de Retreville, le village de Monnerville dont le profil vu de la RN 20 va être 
massacré, le hameau de Montreau dont tous les habitants auront une hélice géante 
sous leurs fenêtres, pire ... les mêmes instigateurs ont le culot de vendre dans le 
même temps 400 pavillons sur Angerville, juste en face ! De l'inconscience. 
... sans présumer des risques pour la population: Deux éoliennes sont de part et 
d'autre de la D 145, (150m pour une, 300m pour l'autre) et un morceau de glace 
projeté par une pale tournant à 340 km/h ça peut tuer ! (La RN20 à Toury a été 
interrompue un matin). Il y a aussi les vibrations et l'effet stroboscopique nocifs sur 
l'organisme. (Un exemple: Celui qui prend le TGV pour la première fois, s'il a voulu 
absolument regarder par la fenêtre à 300 km/h est assuré d'une bonne migraine à 
l'arrivée. C'est pareil pour le riverain d'une éolienne géante. 
... sans présumer de l'importance des sites classés à proximité: D'abord la Haute Vallée de la Juine dont l'intégrité est menacée, ensuite  la 
présence de sites archéologiques, voie romaine, lieux de pèlerinages, chemin de St Jacques qui ont fait la réputation du célèbre GR 111. 
... mais surtout: Le Parc Romantique d'Hubert Robert à Méréville, et son Château,  restaurés à grands frais par le Conseil Général. On peut 
se demander comment ceux qui ont voté de tels budgets puissent ne pas réagir face à une telle agression ? Nous comptons sur eux ! 
Ceci est d'autant plus choquant que même avec un maximum d'artifices (voir ci-dessous, les branches au bon endroit) ils n'ont pas réussi à 
cacher que les pales domineront le paysage !  Les photos publiées sont déjà choquantes en soi, mais on imagine facilement que ce sera pire, 
surtout après la taille et la chute des feuilles. On avait critiqué la présentation ADSM des projections vues du haut de la tour Trajane:  
"Bien sûr, c'est un point d'observation !" ... Ah oui ? et bien, même à terre, on les verra, la preuve ... 
... sans présumer de la saturation du paysage et de ses habitants: Autour de Méréville, on ne compte pas moins de 80 engins déjà plantés 
(ils en espèrent 150!) Citons  Ouarville,  Oysonville, Gommerville-Pussay, Barmainville,  Toury et Janville. A l'est, Boissy, Estouches, Intville-
Charmont-Pithiviers. Et ...la  cerise sur le gâteau: Nous au milieu avec un projet initié sur Angerville ... à 60 mètres de Méréville: 10 éoliennes 
géantes en 2008, un parc éolien industriel sans aucun apport à la vie locale ! 
... Alors pourquoi tout cela ? Pour autoriser quelques trusts internationaux à se renflouer avant la chute inévitable du marché pétrolier, on a 
profité de la naïveté de leaders idéo-écologistes. Si l'on questionne certains d'entre eux, les plus honnêtes reconnaissent sans gêne qu'il faut 
stopper ces débordements, ils ne parlent plus le même langage. D'autre en revanche, ont choisi le mutisme. (voir Page 4) 
 
Le rapport du Directeur de l'Environnement (Ile de France) est accablant: joint au dossier en mairies, TOUT Mérévillois se doit de l'avoir lu ! 
... pour Méréville 

" D'un point de vue paysager, le site situé à proximité de plusieurs vallées 
sèches appartiennent à la Vallée de la Juine, et fait l'objet d'une inscription au 
titre des sites (5 fev.1980) ... et des sites inscrits des vallées de la Louette et de 
la Chalouette (5 juil.1977) ... Le fond de la vallée, ... se distingue par la 
présence d'un élément majeur de l'histoire des jardins: le Parc du Château de 
Méréville protégé dès 1941 , classé monument historique en 1977 ... 
L'étude d'impact montre que le projet va interférer avec le Domaine comme on 
peut le constater en pages 234 et 236: les pales des éoliennes dépassent de la 
canopée et depuis un point de vue une des machines est en arrière-plan du toit 
du château.(photo à gauche, juin 2007) Le commentaire minimise l'importance, 
qui offre pourtant au regard un bel aperçu sur le château dans son écrin de 
verdure. D'autres points présentent des potentialités ... à la faveur d'éclaircies 
de la végétation (Note: en hiver, et  parce que la taille des arbres est prévue !) 

Le parc éolien apparaît donc comme un élément perturbant nuisant à l'intégrité du Domaine." 
... pour la région 
... Par ailleurs ce parc s'implante dans un secteur déjà équipé, et faisant l'objet de permis de construire en cours (il les cite) Ce nouveau projet, en 
particulier...  sature l'espace, le photomontage page 260 est tout à fait révèlateur puisque la ligne d'horizon est hérissée de machines. Depuis 
l'axe Nord-Sud ... les parcs se succèdent  ...  [cela]  va conduire à un effet d'accumulation." 
 

En conclusion:  
"... compte-tenu des éléments d'ordre patrimonial et paysager, ce projet éolien porte atteinte au Domaine de Méréville, ...  et  sature le paysage 
depuis des points de vue ... (il les cite)  ...  Il appelle en conséquence, un avis défavorable de ma part." 
                                                                                                          Signé: Louis Hubert, Directeur régional (Ile de France) de l'environnement. 
 

Il est indispensable que la population consulte ces documents en Mairie avant le 12 décembre (voir page 1) 
c'est notre cadre de vie qui est remis en question.  Exprimons-nous !  

 

 



 

 
" Ils les ont installé en dépit du bon sens... lorsque l'on 
sacrifie des paysages magnifiques, je comprends qu'il y ait 
des réactions ! Ces lobbys ont réussi à dresser des 
écologistes contre les éoliennes."  Nicolas Hulot, 20-10-
2007 
 
" Les éoliennes oui, mais d'abord sur les friches 
industrielles, et loin des sites emblématiques. Et, 
franchement, quand je survole certains pays européens.. 
cela ne donne pas envie ! "  
Nicolas Sarkozy, Grenelle de l'environnement 2007. 
 
" Je comprends bien que les maires voient l'aspect 
financier, je comprends que cela puisse être intéressant 
pour des communes sans ressource. Mais il faut les mettre 
en garde, ce raisonnement ne peut être légitimement 
valable que tant qu'EDF achètera l'électricité. A partir de 
2013, elle ne sera plus obligée de l'acquérir à prix bonifié"  
Jacques Barthélémy, préfet de région (est). 
 
" Quand on vient vous expliquer que le prix de revient du 
KwH éolien est guère plus élevé que ce que coûte en 
moyenne le KwH domestique livré par EDF à votre 
domicile, lorsqu'on vous assure qu'un petit parc d'éoliennes 
produira autant de KwH qu'en consomme la ville de 
Bordeaux, la question qui se pose est d'une limpide clarté: 
A-t-on affaire à un béotien ou à un imposteur intéressé ? "  
Marcel Boiteux, ex-Président d' EDF 19-01-2007 
 
" On peut bien amuser la galerie avec le boum spectaculaire des 
éoliennes, c'est hors sujet ... tellement nous sommes éloignés des ordres 
de grandeur sur lesquels il faut agir "  
Yves Cochet, député Vert, pro-éolien.  2005 
 
" Oui, l'éolien est inutile en France, mais comme l'Europe impose 21% 
d'électricité verte en Europe, la France par solidarité avec les autres, se 
doit d'installer des éoliennes, mais c'est vrai... c'est inutile " 
Marcel Deneux, sénateur, président des énergies renouvelables 2007 

 

Pensez à signer la pétition ! 
 
 

 

Venez nombreux à la réunion publique où sera discuté Venez nombreux à la réunion publique où sera discuté Venez nombreux à la réunion publique où sera discuté Venez nombreux à la réunion publique où sera discuté 
le projet d’Angervillele projet d’Angervillele projet d’Angervillele projet d’Angerville----MonMonMonMontreau. treau. treau. treau.     
    

Elle fait suite au colloque "Energies pour Demain " 
commencé en mars 2007, et plus que jamais 
d'actualité. Il sera suivi d'une discussion animée par 
des scientifiques, les élus y seront invités. Une 
brochure  sera disponible sur place. Une pétition 
circule et sera mise à disposition ce même jour pour 
ceux qui souhaitent demander avec nous le retrait du 
Permis de Construire et l'arrêt total  des projets qui au 
nom d'une fausse écologie très lucrative, vont 
massacrer la Beauce. 
Ces sessions sont ouvertes à tous, pas seulement aux 
adhérents, des élus y participent à titre individuel. 
Ceux qui le souhaitent pourront adhérer, et rejoindre 
un atelier de travail. Chacun est libre de s'exprimer, 
tout le monde est bienvenu. Afin d'être efficaces, il 
faut avoir pris connaissance du dossier en Mairie 
avant le 12 décembre, n'oubliez pas ! 

 

Lundi 17 décembre 2007, à 20h30  
Salle des fêtes de Méréville (près des pompiers) 

 

      Le bulletin ci-dessous est destiné aux adhésions futures. 
 

 
Formulaire de nouvelle adhésion  (rayer les mentions inutiles) 

 

NOM:Mr – Mme -  Famille                               Prénom:                                     à titre: Résident (à Méréville)  - Associé (territoires voisins)   -    Elu (ne peut 
voter)  
Adresse complète:                                                                                              Téléphone:                             e-mail: 
 
Souhaite adhérer à l'ADSME dès aujourd'hui pour une année. Ma prochaine adhésion sera donc calculée sur la différence au jour de l'assemblée 
2008. 
Adhésion  Résidents: 10 € ,  Associés 6 €  par chèque de préférence.        Date:                                                 Signature : 

Adresser: ADSMe  boite à lettres en Mairie, 91660 
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